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MARAU, 18 DE MARÇO DE 2019. 
 
 
ANAIS Nº. 09/2019 

 
 
 

Aos dezoito dias do mês de março do ano de dois mil e 
dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na 
Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Josiane da 
bancada do MDB, Secretária Vereadora Adriela da bancada do MDB, Vereador Jair 
Roy da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador De Conto da bancada do MDB, 
Vereador Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan 
Borba da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vaguinho da bancada do PSD, 
Vereador Márcio Turra da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Edgar Chimento 
da bancada do MDB. A senhora Presidente Vereador Josiane declarou abertos os 
trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução 
do Hino Nacional. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior tendo 
sido aprovada por sete votos favoráveis e uma abstenção, e ata da sessão solene do 
dia treze de março aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias 
que ingressaram na Câmara após a última sessão pela secretária, Vereadora Adriela, 
e também das correspondências recebidas pela Casa. Após foi feita a eleição do cargo 
de Vice-presidente, ficando eleito o Vereador Vaguinho. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciaram-se os seguintes vereadores: De Conto - PROJETOS E INDICAÇÕES, 
Marcio Turra - SAÚDE, Edgar Chimento - AGRADECIMENTOS. Fez uso da palavra o 
Líder do Governo vereador De Conto. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 010/2019 - 
Dispõe sobre a divulgação da listagem de medicamentos disponíveis e em falta na 
Rede Municipal de Saúde e dá outras providências. Pronunciamento de Marcio Turra. 
Pronunciamento de Marciano Aguirre. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM 
ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E 
INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO DE LEI Nº 011/2019 - Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do Município de 
Marau para o exercício de 2019. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 012/2019 - Autoriza 
o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do 
Município de Marau para o exercício de 2019. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 
013/2019 - Altera o Anexo de Programas da Lei Municipal nº 5.358, de 30 de junho de 
2017, que dispõe sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2018-2021, e da Lei 
Municipal nº 5.497/2018 e que estabelece as Diretrizes Orçamentárias do Município 
de Marau para o exercício financeiro de 2019. Encaminhado - COMISSAO 
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CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES 
Nº 015/2019 - Pedido de Informações sobre Patrulha Agrícola dos Distritos de Marau. 
Encaminhado - SECRETARIA. INDICAÇÃO Nº 008/2019 - Sugere ao Poder 
Executivo criação de Aplicativo Gratuito que disponibilize aos moradores e visitantes 
da cidade, importante ferramenta de governança eletrônica, com diversos serviços 
públicos disponíveis, conectando assim, mais e melhor o cidadão e Poder Público. 
Pronunciamento de Marcio Turra. Encaminhado - VEREADOR VAGUINHO DARÉ.  
INDICAÇÃO Nº 009/2019 - Sugere ao Poder Executivo que participe da Rede 
Brasileira de Cidades Inteligentes e Humanas Pronunciamento de Marcio Turra.  
Encaminhado - VEREADOR EDGAR CHIMENTO. INDICAÇÃO Nº 010/2019 - Sugere 
ao Poder Executivo Municipal que instale faixa elevada conforme moldes das já 
instaladas de acordo com as normas do CONTRAN nos seguintes pontos:  - na Av. 
Barão do Rio Branco em frente à Escola Estadual Charruas, substituindo o quebra-
molas existente; - na Rua Duque de Caxias em frente ao portão da Escola Estadual 
Charruas; - na Rua Rui Barbosa em frente ao Instituto Estadual Santo Tomás de 
Aquino. Pronunciamento de Jair Roy. Encaminhado - VEREADOR MARCIANO 
AGUIRRE. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único.  PROJETO DE LEI Nº 001/2019 - Altera o Anexo II da Lei Municipal nº 
4.130, de 15 de fevereiro de 2007, que dispõe sobre o Plano de Classificação de 
Cargos e Quadros de Pessoal do Poder Executivo Municipal de Marau. APROVADO 
por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 005/2019 - Autoriza ao Poder 
Executivo realizar contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras 
providências. APROVADO por oito votos favoráveis.  INDICAÇÃO Nº 004/2019 - 
Sugere ao Poder Executivo Municipal a instalação de um semáforo no entroncamento 
da Avenida Júlio Borella com a Rua Antonio Vilela, acesso para o Bairro São 
Cristóvão. Pronunciamento de Jair Roy.  Pronunciamento de Marciano Aguirre.  
Pronunciamento de De Conto. APROVADO por oito votos favoráveis. INDICAÇÃO Nº 
005/2019 - Sugere ao Poder Executivo a criação do Balcão do Idoso no município de 
Marau. Pronunciamento de De Conto.  Pronunciamento de Marciano Aguirre. 
APROVADO por oito votos favoráveis.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o 
espaço das Explicações Pessoais os vereadores: JAIR ROY, MARCIO TURRA, 
ADRIELA, MARCIANO AGUIRRE. O Vereador Edgar Chimento solicitou 
Requerimento Verbal. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA DEZOITO DE MARÇO DE DOIS MIL E 
DEZENOVE. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior tendo 
sido aprovada por sete votos favoráveis e uma abstenção. Requerimento Verbal 
Vereador Edgar Chimento. “Senhora Presidente, como eu não estava na última 
sessão, eu peço pra me abster da votação”. E ata da sessão solene do dia treze de 
março aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias que 
ingressaram na Câmara após a última sessão pela secretária, Vereadora Adriela, e 
também das correspondências recebidas pela Casa. ELEIÇÃO DO CARGO DE VICE-
PRESIDENTE: Após foi feita a eleição do cargo de Vice-presidente, ficando eleito o 
Vereador Vaguinho. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes vereadores: 
Pronunciamento do Vereador De Conto. Cumprimentou os presentes. “Mas hoje 
nós poderíamos estar votando o projeto nº 2, sobre a regularização de imóveis de 
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propriedade do município, denominado das reservas técnicas. Não o foi, porque teve 
um pedido de parecer jurídico. Eu não estou aqui para dizer que ninguém tem o direito 
de pedir parecer jurídico. Tem! Exatamente pra isso que a Casa tem uma pessoa 
especializada no assunto pra esclarecer quando surgem as dúvidas. No entanto, 
causa-me espécie, ou espécime como se diz no caso, que esse mesmo assunto do 
projeto de lei nº 2 de 7 de Fevereiro deste ano, ele foi remetido à essa Casa em 2015 
e autorizava e a Lei tomou número 5189, autorizava o Poder Executivo proceder à 
regularização de imóveis de propriedade do município denominadas reservas 
técnicas. Na época o projeto dizia que tanto poderia ser vendido ou até conforme o 
caso ser doado. Então, era mais liberal do que esse que entra hoje. Aquele, talvez, 
coubesse na época uma dúvida sobre a legalidade, mas não tira o direito do vereador 
esclarecer. O que que são essas reservas técnicas? são terrenos pequenos 
agregados a outros, que se eu quiser comprar e moro no lado, e eu não vou registrar 
porque são terrenos pequenos. Veja, por exemplo, a reserva técnica de 129 metros 
quadrados, uma outra menor ainda 125 metros quadrados, uma outra de menor ainda 
102 metros quadrados, uma outra 201 metros quadrados. Mas veja um detalhe 05 
metros e 20 centímetros de frente, sendo que um deles são fundos de outros terrenos. 
Não resta outra coisa, a Prefeitura se desfazer, mas ninguém irá comprar porque não 
poderá registrar, a não ser o lindeiro. E o que que esse projeto de lei número 2 está 
propondo? Que a prefeitura, amparada pela Lei 8666/93, posso usar a figura da 
investidura, isto é, vender não doar, vender para o proprietário mais próximo, lindeiro. 
Foi aventado, não oficialmente, mas porquê que a prefeitura não usa esses terrenos 
para fazer uma creche? Fazer um parquinho? eu fico imaginando em 200 metros 
quadrados, com uma frente de 5 metros e 20 centímetros fazer um parquinho, sendo 
que ao lado tem as residências de outras pessoas. Então esse é um projeto tranquilo, 
para ser passado, para ter sido aprovado já, mas vamos respeitar. O parecer jurídico 
já foi dado. Esperamos que para próxima sessão nós possamos aqui então discutir, 
esclarecer dúvidas se houverem, e aprovar ou não aprovar esse projeto de lei de 
interesse do município. Obrigado”. Pronunciamento do Vereador Marcio Turra. 
Saudou os presentes. “Na sexta-feira tivemos uma reunião no Hospital Cristo 
Redentor na qual eu me fiz presente representando a bancada dos Progressistas, e 
juntamente comigo a Presidente do Legislativo, vereador Vaguinho Daré, o vereador 
Antônio Borella De Conto, tá aqui também o presidente do PMDB, que também estava 
presente nessa reunião. Aliás reunião oportuna, onde a direção do hospital e, 
principalmente, através do seu diretor que está no comando Marcelo Borghetti 
apresentou alguns números que são números que devem ser divulgados, senhores 
vereadores, pela importância e dimensão do Hospital Cristo Redentor. 400 
internações por mês, 48 mil por ano, 650 nascimentos por ano, 3500 consultas de 
emergência por mês, fazendo uma matemática simples ao redor mais de 40 mil 
consultas de emergência por ano, 3000 exames de imagem por mês, e 6000 exames 
laboratoriais por mês. Estes, dentre outros números, mostram a importância e também 
outros números que falavam mais da questão e balanço e de orçamento, nos trazem 
como comunidade uma preocupação pra comunidade, que aliás merece elogios por 
estar continuamente ajudando nas ações. E nos números ficava visível a importância 
da comunidade ajudar o hospital, para que o hospital possa se manter. Mas existia lá 
uma séria de números que foram apresentados, uma situação que era fundamental 
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pra sobrevivência do nosso hospital, que é a questão das emendas parlamentares. 
Vejam bem que nos últimos anos, talvez nos últimos dez anos, algo em torno de oito 
milhões de reais em emendas parlamentares foram destinadas ao hospital. E justiça 
seja feita, emendas de muitos partidos, de muitos partidos. Aliás, até dentro da filosofia 
do hospital, que deve ser um hospital da comunidade pra comunidade. E nos vemos 
as melhorias que estão sendo feitas. Como médico, acompanho todo o processo de 
evolução e graças a Deus muito positivo, que só vem atender com mais qualidade a 
comunidade que não é só de Marau, senhores vereadores e senhoras vereadoras, é 
da região também.  Então, nesse sentido, no momento onde recursos da saúde, como 
diz o nosso Ministro Mandetta, que os recursos são finitos e as demandas são infinitas. 
E ele faz uma conta rápida, imaginem vocês o aumento do número de médicos, com 
o aumento da tecnologia e do número de exames, mais gente prescrevendo exames, 
aonde é que vai estourar? No caixa, Vereador Chimento, que tá mais afeito a lida com 
números. Então, a grande dificuldade das instituições se manterem. E a nossa, graças 
a Deus, com salários em dia, mesmo com os contratos do governo do estado em 
atraso, mesmo com contratos do governo do estado gestão anterior em atraso e essa 
aqui sem uma capacidade de dar uma resposta pronta até então. Mas temos que 
aguardar e pressionar. Então, nesse sentido, da minha parte, com a anuência dos 
meus colegas Vereadores, eu vou protocolar pra que fique registrado nesta Casa, um 
requerimento ao Deputado Sérgio Turra, que aliás, já tem gestionado, tem conseguido 
diversas emendas para o hospital, que assim o faça, para que ele possa gestionar 
junto aos deputados federais e ao Senador dos Progressistas que ajudem e continuem 
ajudando esta instituição tão importante para o nosso município. Muito obrigado”. 
Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. Saudou os presentes. “Eu Me 
inscrevi com assunto agradecimentos, porque ao retornar nessa Casa Legislativa, 
preciso fazer uns agradecimentos, neste período em que estive junto ao Poder 
Executivo. Espero ter dado a minha contribuição à população marauense. Agradeço 
ao Prefeito Iura Kurtz, pela confiança em mim depositada. Ao Vice-Prefeito Rui 
Gouvêa e a todos os Secretários municipais pela gestão que estamos realizando em 
Marau. Um agradecimento a todos os servidores públicos, em especial a equipe das 
Secretarias de Administração e Fazenda. Nesses dois primeiros anos de governo 
atuamos juntos na modernização da gestão pública, na redução de despesas, no 
incremento de receitas e no planejamento das ações e projetos que fazem Marau 
avançar a cada dia. Neste momento econômico e político em que vivemos, as 
prefeituras precisam cada vez mais fazer uma gestão eficiente, planejada. Tenho 
consciência de que, nesse período, procuramos fazer tudo isso. Não tenho dúvidas 
que a equipe que lá permanece dará sequência a este trabalho. Novamente o meu 
muito obrigado a todos pela dedicação e eficiência. Quando aceitei o convite do 
Prefeito Iura para atuar na Prefeitura, disse a ele que ficaria no máximo dois anos, 
pois entendo que os eleitores elegeram Vereador e, portanto, preciso exercer meu 
mandato, para o qual fui eleito também nestes um ano e pouco que ainda resta. Sem 
deixar com isso de auxiliar e colaborar com o Poder Executivo. Posso garantir a todos 
que 2019 será um ano de muitas realizações em Marau. A Prefeitura não para. Os 
projetos e as licitações estão em andamento, e muitas obras deverão vir nos bairros, 
no meio rural e também no centro, procurando atender os anseios da população, 
melhorando cada vez mais a qualidade de vida de cada um. Aqui no Legislativo, 
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pretendo estar próximo das pessoas, das entidades das empresas, pois sabemos que 
todas elas desempenham um papel fundamental para a qualidade de vida e a geração 
de renda para cada um dos marauenses, que aqui residem. Peço desculpa de algo 
que não conseguimos desempenhar. Mas tenho a certeza que o trabalho 
desenvolvido, com a colaboração de todos, tivemos ótimos resultados. Portanto, meu 
muito obrigado aos funcionários e a cada marauense, que contribui para que Marau 
continue sendo uma cidade cada vez melhor de se viver. Muito obrigado a todos. E 
também quero agradecer mais uma vez aqui a oportunidade aos meus eleitores, aos 
meus familiares, que eu só estou aqui por causa deles. E pretendo, sem dúvida 
nenhuma, cumprir o restante do meu mandato aqui no Legislativo da melhor forma 
possível, para atender aos anseios de toda população. Muito obrigado a todos 
mesmo”. Líder do Governo Vereador De Conto. “Obrigado senhora Presidente, a 
quem saúdo os demais colegas Vereadores. Público já citado pelo protocolo. Hoje 
entram três projetos. O de número 11, autoriza o Poder Executivo municipal a efetuar 
abertura de crédito especial do orçamento do município de marau para o exercício de 
2019. Então altera a Lei 5.513 de 29 de Novembro do ano passado, 2018, que é o 
nosso orçamento aprovado, naquela época para valer agora em 2019. Como essa 
construção da delegacia e também a implantação do Centro de Atendimento de Saúde 
da Criança e do Idoso não estava no orçamento no passado, ainda não né, ele agora 
vai ser incluídos, se for aprovado. Eu desse projeto 11, vou pular para o 13, porque o 
13 é conexo. Eu até acho que primeiro teria que ser aprovado o 13. Mas tá na 
numeração na secretaria foi feito assim né, mas de nada adianta nós aprovamos o11, 
se não aprovarmos o 13. Porque o 13 faz também a inclusão no PPA e na LDO, que 
também foram aprovados em épocas diferentes, inclusive em 2016 né. Para que 
possam então ser encaixado. Então, todos esses dois projetos 11 e 13 eles são 
conexos para que se possa dar continuidade a essas duas obras que a prefeitura está 
projetando para esse ano, qual seja, a delegacia de polícia e também o Centro da 
Criança e do Idoso, ali quem desce para o parque. E o projeto número 12 autoriza o 
Poder Executivo municipal a efetuar abertura de crédito especial no orçamento do 
município de Marau para o exercício de 2019. Então fica o Poder autorizado a fazer 
isso ali, e na Secretaria da Cidade, Segurança e Trânsito e pavimentação de vias 
urbanas. São uma gestão que começou a ser feita pela atual administração Iura e Rui 
no sentido de cobrar da Corsan, que seguidamente que tinha que fazer abertura de 
valos e tal, para recuperar a canalização que estava abaixo. E nunca foi feito assim. 
com o devido cuidado. E nós sabemos o festival de irregularidades na pavimentação 
que tem nessa rua né, nossa Avenida Barão do Rio Branco. Então, o que que foi 
conseguido? que a Corsan asfaltará não toda, mas o que for possível asfaltar com os 
quatrocentos e sessenta mil reais que vai ser entregue para o município. Já seu ouviu 
por ali de novo o centro. Olha, a Avenida Barão do Rio Branco tá há muitos e muitos 
anos ali, quando nem bairros existiam, e é ali que é Corsan fez os trabalhos, então é 
ali que tem que se corrigir. Não tem nada que ver terminar com essa briguinha boba 
de atende o centro, não atende o bairro tal. É uma coisa fatídica. Tem que ser ali, 
porque foi ali que Corsan não vai aceitar indenizar numa outra rua. Eles aceitam ali, 
até tem que ser dar parabéns a quem conseguiu fazer com que se conseguisse pelo 
menos essa verba. Não sei, pode ser que dê, mas vai a Barão é meio extensa né. 
Pode ser que não dê, mas vai se procurar pelo menos a parte mais central, fazer uma 
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pavimentação. Mas depois vai começar de novo? Ninguém garante que debaixo da 
terra não vá. Mas o que que a Corsan fez? Vai fazer agora, a prefeitura e a Corsan 
essa pavimentação. A troca de toda a canalização. Uma canalização mais firme, 
melhor. E além disso colocou dois redutores de pressão para que com a água não 
venha com tanta pressão que muitas vezes faz estourar os canos. Então, eles estão 
se precavendo fazer o melhor possível. Agora ninguém garante que não aconteça. 
Mas é bem menos provável do que acontecer e aconteceu, o que tinha acontecido, 
acontecendo seguidamente né. Se ouvia hoje a Barão do Rio Branco está 
interrompida dentre as quadras tais, devido ao trabalho da Corsan. Então esperamos 
que com a aprovação desse projeto, o município feche o convênio com a Corsan. E 
nós possamos ter mais uma via da nossa cidade, senão totalmente ela na sua 
extensão total recuperada, pelo menos muitas e muitas quadras para melhor trânsito 
de todos nós. Eram esses projetos, senhora Presidente. Muito obrigado”. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 010/2019 - Dispõe sobre a divulgação da listagem de 
medicamentos disponíveis e em falta na Rede Municipal de Saúde e dá outras 
providências. Pronunciamento de Marcio Turra. Saudou os presentes. “Esse projeto 
de lei é um projeto simples, mas de uma dimensão muito grande. Um projeto que não 
onera os cofres públicos, mas ele atende ao princípio básico da Transparência e da 
democratização das informações, ou seja, algo que é da responsabilidade evidente 
de todo o gestor. Então ele vem auxiliar, de uma forma muito clara, o cidadão. Aquele 
cidadão que mais precisa dos medicamentos sejam de uso continuo, ou alguns até 
intermitentes, a fim de que essas pessoas que são atendidas principalmente nos 
postos da Estratégia da Saúde da Família possam ter conhecimento, através da de 
uma listagem impressa afixada nesses mesmos postos. E também através do site 
oficial da prefeitura municipal dos medicamentos que estão disponíveis na rede 
pública. Medicamentos que estão disponíveis na rede pública e também aqueles 
medicamentos que estão em falta. Com isso, muitas vezes podemos ajudar não só o 
cidadão, ao paciente, aquele que mais necessita, mas principalmente o poder público. 
Muitas vezes no processo, não só de transparência e democratização, mas também 
de desburocratização. Por que? Porque torna o processo mais ágil. Muitas vezes os 
pacientes mão precisam chegar até o posto para saber se há ou não o medicamento. 
E com isso, evidentemente, que os próprios funcionários podem se ater mais a 
funções, outras funções administrativas e prestar um serviço mais qualificado. Então, 
evidentemente, eu peço a esta Casa um olhar especial para esse projeto, pela 
dimensão social, pela ausência de custos, praticamente ao poder público, porque uma 
listagem impressa e publicação em site oficial não onera cofres públicos. Eu peço uma 
atenção especial a esse Legislativo. E também a fim de que nós possamos ter uma 
tramitação adequada e uma tramitação que faça jus a um processo natural de 
evolução, transparência e melhoria do nosso Legislativo”. Pronunciamento de 
Marciano Aguirre. Cumprimentou os presentes. “Vereador Márcio Turra, certamente 
um projeto muito importante para Marau, importante para administração, importante 
para a população, que muitas vezes não vai ficar, de repente vai até o local não tem 
o medicamento. Às vezes ficam bastante tempo esperando. Importante para esta 
Casa Legislativa, até para terminar muitas vezes com uma ladainha. Vem aqui os 
vereadores de oposição dizem que o pessoal reclama que não tem tal de 
medicamento. Vem o vereador de situação não, diz que o medicamento tem, que não 
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tá faltando e assim por diante. Então acredito que isso viria em muita boa hora. 
Parabéns! Mostra aqui, doutor Márcio, que realmente entende da área da saúde. Um 
projeto importante, uma visão importante. E hoje, como vossa excelência já colocou 
aqui, ele não vem onerar aos cofres públicos, para dizer que, de repente, esse projeto 
ele seja inconstitucional. Não. Não é! Porque existe o site oficial do município, pode 
ser muito bem divulgado, pode ser também divulgado impresso, o que também não 
vai trazer custos significativos ao município de Marau, mas já estando no site oficial 
da prefeitura, certamente, vem favorecer muito, tanto a administração e 
principalmente a população. Parabéns, Doutor Marcio. Esperamos que seja aprovado 
para esta Casa. Obrigado”. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, 
REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR 
SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-
ESTRUTURA.  PROJETO DE LEI Nº 011/2019 - Autoriza o Poder Executivo Municipal 
a efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do Município de Marau para o 
exercício de 2019. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, 
REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 012/2019 - Autoriza 
o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do 
Município de Marau para o exercício de 2019. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 
013/2019 - Altera o Anexo de Programas da Lei Municipal nº 5.358, de 30 de junho de 
2017, que dispõe sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2018-2021, e da Lei 
Municipal nº 5.497/2018 e que estabelece as Diretrizes Orçamentárias do Município 
de Marau para o exercício financeiro de 2019. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES 
Nº 015/2019 - Pedido de Informações sobre Patrulha Agrícola dos Distritos de Marau. 
Encaminhado - SECRETARIA. INDICAÇÃO Nº 008/2019 - Sugere ao Poder 
Executivo criação de Aplicativo Gratuito que disponibilize aos moradores e visitantes 
da cidade, importante ferramenta de governança eletrônica, com diversos serviços 
públicos disponíveis, conectando assim, mais e melhor o cidadão e Poder Público. 
Pronunciamento de Marcio Turra. Saudou os presentes.  “No processo natural de 
evolução das cidades existe a questão do olhar digital. A questão da necessidade de 
nós encurtarmos o espaço, a caminhada entre a prefeitura e o cidadão. E muitas 
vezes, isso que não é nenhuma inovação, mas é algo que já acontece em muitos 
municípios Brasil afora, nós vemos a maior conexão entre o cidadão e o poder público. 
Com isso, por exemplo, poderíamos ver num futuro aí adiante, assim imaginamos que 
possamos estar vendo a possibilidade de ter uma vaga de estacionamento, 
agendamento de uma consulta médica, odontológica, através do Smartphone, bem 
como consultar débitos da prefeitura, pagar esses débitos que é uma coisa corrente 
na nossa vida, e principalmente, poder ter acesso a serviços básicos, como transporte, 
saúde que eu já falei, e também a questão de nós andarmos par e passo com a 
revolução digital. Esse projeto de criação do aplicativo facilita e melhora a qualidade 
de vida do cidadão”. Encaminhado - VEREADOR VAGUINHO DARÉ.  INDICAÇÃO 
Nº 009/2019 - Sugere ao Poder Executivo que participe da Rede Brasileira de Cidades 
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Inteligentes e Humanas. Pronunciamento de Marcio Turra. Saudou os presentes. 
“Novamente e até tendo uma interligação com a indicação anterior, o olhar digital 
sobre a cidade que o conceito que tá nascendo é a cidade inteligente, a cidade 
humana e sustentável, aquela que usa melhor os recursos, usa melhor os recursos, 
não só recursos que me refiro financeiros, mas também recursos naturais. Então, foi 
criado, já em 2013, uma rede brasileira de cidades inteligentes e sustentáveis, que é 
um movimento que reúne profissionais, técnicos, acadêmicos que fazem um estudo a 
respeito das potencialidades desenvolvidas no campo digital, ou seja, o que a cidade 
pode ganhar, facilitar a vida do cidadão, se nós aplicar uma plataforma, que venha no 
futuro, não só um aplicativo desconectado com outras coisas, mas que esteja dentro 
de uma conexão.  Então já existem estudos, nesse sentido. Cidades como Porto 
Alegre, Caxias do Sul, Estância Velha no Rio Grande do Sul já fazem parte desta rede 
e, obviamente, que isso o olhar é olhar Marau para frente, é olhar digital, é olhar para 
que o cidadão possa, através do seu Smartphone, acessar os mais diversos serviços. 
E o poder público começando com a iluminação e nós já eu ouvi a informação que já 
tem fonte de fibra ótica em toda cidade, através disso, começando com a iluminação, 
muitas vezes, a cidade já começam a mudar o perfil, trabalhar nesse sentido e com 
isso haverá mais praticidade e economicidade e, principalmente, qualidade para o seu 
cidadão. Então é um projeto, é uma indicação nesse sentido”. Encaminhado - 
VEREADOR EDGAR CHIMENTO. INDICAÇÃO Nº 010/2019 - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal que instale faixa elevada conforme moldes das já instaladas de 
acordo com as normas do CONTRAN nos seguintes pontos:  - na Av. Barão do Rio 
Branco em frente à Escola Estadual Charruas, substituindo o quebra-molas existente; 
- na Rua Duque de Caxias em frente ao portão da Escola Estadual Charruas; - na Rua 
Rui Barbosa em frente ao Instituto Estadual Santo Tomás de Aquino. 
Pronunciamento de Jair Roy. Saudou os presentes. “Fiz essa indicação ao 
Executivo, pois vários pais de crianças me procuraram e relataram enfim a dificuldade 
no horário de pico nessas escolas né, sem quebra-molas ou com elevada. Sugiro aqui 
uma elevada. Um quebra-molas temos em frene ao Charruas, mas eles dizem que 
não dá segurança. Enfim, que seja visto com carinho esse pedido. O próprio IESTA 
ali do lado e os próprios pais relatavam que em horários de pico a dificuldade é grande, 
aumentando o perigo das crianças ao atravessarem as ruas, que nem sempre existem 
os pais jutos. Então, se o Executivo puder dar uma atenção especial, é uma sugestão 
que esse vereador está fazendo. Obrigado”. Encaminhado - VEREADOR MARCIANO 
AGUIRRE. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único.  PROJETO DE LEI Nº 001/2019 - Altera o Anexo II da Lei Municipal nº 
4.130, de 15 de fevereiro de 2007, que dispõe sobre o Plano de Classificação de 
Cargos e Quadros de Pessoal do Poder Executivo Municipal de Marau. APROVADO 
por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 005/2019 - Autoriza ao Poder 
Executivo realizar contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras 
providências. APROVADO por oito votos favoráveis.  INDICAÇÃO Nº 004/2019 - 
Sugere ao Poder Executivo Municipal a instalação de um semáforo no entroncamento 
da Avenida Júlio Borella com a Rua Antonio Vilela, acesso para o Bairro São 
Cristóvão. Pronunciamento de Jair Roy. “Obrigado senhora presidente. Fiz essa 
indicação a pedido de moradores daquele bairro e vizinhos aí que moram próximo a 
esse entroncamento. Agradecer aqui ao Vereador Chimento pela relatoria. E quem 
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conhece aquele local, hoje muitos caminhões estão entrando pela cidade e chegando 
nesse entroncamento com muita dificuldade. Me relatava os moradores aí próximos 
que seguidamente caminhões encepam, ficam ali e voltam de ré, causando prejuízos, 
causando acidentes. Então é um lugar bastante problemático. E a gente, a pedido 
deles, fez esse pedido, fez essa indicação né. Esperamos que todos os colegas 
vereadores aprovem essa indicação. E que em seguida, o Executivo cuide com 
carinho desse entroncamento. diz aqui o vereador que está sendo feito um plano de 
mobilidade, um estudo. E tomara que esse estudo seja para melhor, porque lembro 
na oportunidade, já um certo tempo Vereador Marciano Aguirre fez essa mesma 
indicação e nada até o momento foi feito. Então esperamos que o Executivo, 
realmente, possa fazer algo para essas pessoas que ali transitam e dar segurança 
aos moradores aí próximo a esse local. Obrigado presidente”. Pronunciamento de 
Marciano Aguirre. “Senhora Presidente, colegas Vereadores. Citado pelo Vereador 
Jair Roy, nós propusemos essa indicação no ano anterior, até porque nós passamos 
praticamente todos os dias e, vamos dizer assim, não há 30 anos, mas há 27 anos, 
mas passamos praticamente quase todos os dias ali. E realmente é um local de uma 
movimentação intensa, tanto de pedestres, quanto de veículos. Veículos que se 
dirigem à BRF, ao bairro São Cristóvão, bairro Santa Rita, alunos da Escola IESTA, 
Escola Afonso, e assim por diante. Até para colocar os colegas vereadores que 
sempre o meu retorno da Escola Afonso para casa, geralmente, eu desvio esse ponto. 
Ou venho, pego à direita Rua Antônio Vilela rumo ao parque de máquinas entro à 
esquerda e saio em frente à Bevel, ou agora a gente entra pelo Novo Horizonte e 
saímos aqui próximo ao Valente. Então, tento quase sempre desviar esse local, 
porque é um horário que, às vezes, a gente fica mais de 5 minutos esperando o acesso 
na Avenida Julio Borella. É muito importante que seja feito algo naquele local, até eu 
acho que dá muito poucos acidentes, em virtude de toda dificuldade que existe ali 
naquele ponto. Era isso senhora Presidente. Muito obrigado”.  Pronunciamento de 
De Conto. “Senhora Presidente, caros colegas vereadores. Não resta dúvida que 
causa uma certa inquietação se falar que está sendo feito um estudo. Mas também 
nós estamos tratando de fazer um estudo de toda a nossa cidade. É um verdadeiro 
quebra-cabeças. Tem que estudar, se tranca lá aonde é que vai abrir e assim por 
diante. Então, se é pra ficarmos, conforme ao bel prazer de cada um, eu acho que lá 
na frente da minha casa tem que ter um quebra-molas. Uma vez aconteceu, não faz 
muito tempo, perto do IESTA, um acidente, uma moto bateu num carro e a pessoa 
saiu pra fora. Tem que pôr um quebra-molas. A trinta metros atrás, a moto tinha 
passado por cima do quebra-molas toda velocidade. Então, esse estudo está sendo 
feito com seriedade pra depois ser implantado. Porque o próprio Vereador Turra 
apresentou projeto, indicações para que se faz uma cidade do futuro né. Então ali 
também tem que ser feito com todo o cuidado de açodamento e depois alguma forma 
não deu, aquela sinaleira não deu certo, vamos mudar ela para o outro lado, se ela 
tivesse sido colocada lá. Então está demorando, embora já está, já esteja já bem 
adiantado, mas é preferível esperar um ano mais e depois ter uma boa solução, do 
que termos que fazer mudanças, porque quando foi feito assim, na base do achismo, 
teve mais problemas do que solução. Era isso, senhora Presidente. Obrigado”. 
APROVADO por oito votos favoráveis. INDICAÇÃO Nº 005/2019 - Sugere ao Poder 
Executivo a criação do Balcão do Idoso no município de Marau. Pronunciamento de 
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De Conto. “Senhora Presidente. Eu expus na relatoria cinco fatos em que o idoso está 
ou faz com que mostrar que o Iura, quando era Vereador, apresentou essa mesma 
indicação, ele está fazendo agora. Não precisa obrigatoriamente ter o nome de balcão 
do idoso. Também as indicações feitas pelo Vereador Márcio poderão adotar outro 
nome. O nome é que menos importa. Então, são cinco fatos nesses dois anos e dois 
meses, que mostram interesse pelo idoso. O fato de o Conselho Municipal do Idoso 
deixar de ser meramente consultivo para ser deliberativo dá um poder muito grande 
pra esse setor. E assim todos os que foram citados. E além disso, durante a semana, 
eu já tinha feito a relatoria, no jornal e tá não só no jornal por aí, agora quinta-feira dia 
21, na Casa da Cultura, Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa, com a 
seguinte programação: a partir das 13horas e 15 minutos até às 16 horas e 30 
minutos, terá plenária final para eleição dos delegados para irem amis para frente 
numa conferência estadual.  Nessa terceira conferência, o tema central deste ano é: 
os desafios de envelhecer no século 21 e o papel das políticas públicas. Está inclusive 
o que é a Campanha da Fraternidade da Igreja Católica está propondo nesse ano na 
Campanha da Fraternidade. Então o idoso está sendo cuidado e continuará 
merecendo apoio cada vez maior. Obrigado”. Pronunciamento de Marciano 
Aguirre. “Senhora Presidente, colegas vereadores, assistência que nos 
acompanham. É importante também a relatoria do vereador De Conto. E o assunto 
trazido à Casa, principalmente com a intenção de cada vez buscarmos melhorias para 
os nossos idosos. Aqui Doutor Márcio Turra, por exemplo, apresentou um projeto de 
lei que é geral, para toda a população, mas sem dúvida alguma, a pessoa idosa é 
aquela que terá um benefício maior, porque geralmente a pessoa de uma certa idade 
em diante acredito que não há dúvida que se use mais medicamentos. Então vai evitar 
que, muitas vezes, essas pessoas vão até a até a Secretaria, até a Farmácia Básica 
buscar o medicamento. Então é muito importante o relatório, Vereador De Conto, 
informando de ações. Acredito que todas, acredito não, tenho certeza que todas as 
administrações que passaram, que antecederam está aqui também, fizeram algo a 
favor de nossos idosos, independente dos partidos que administraram Marau, todas 
elas deu a sua contribuição. E vamos continuar solicitando e cobrando para que esta, 
e tomara que as futuras também, continuem fazendo seu trabalho. Obrigado senhora 
Presidente”. APROVADO por oito votos favoráveis.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os vereadores: JAIR ROY. “Primeiro 
quero aqui desejar boas-vindas ao Vereador Chimento, embora na sessão solene já 
estava aqui com nós e desejar aí um ótimo trabalho aqui junto ao Poder Legislativo. 
Parabenizar que o colega Vereador Márcio Turra pelo projeto de lei. Projeto de lei 
esse que, com certeza, vem a somar e muito para comunidade marauense. Hoje a 
pessoa, quem sabe que tenha mais dificuldade em casa, em Smartphone, ou 
notebook, com esse projeto vigente poderá lá filho, nora, alguém acessar, de repente, 
se essa pessoa não conseguir, para ver quais os medicamentos que vão estar 
disponíveis lá na farmácia. Não precisando sair de casa para ir até lá e às vezes 
receber um sim ou às vezes receber um não. Isso, Doutor Márcio, é avanço para 
comunidade. Vejo um projeto que. Com certeza, vem a beneficiar, como você falou 
antes, tanto Executivo quanto à população. Eu tava ouvindo aqui anteriormente o 
Vereador De Conto que citou referente ao pedido de parecer jurídico, no qual eu fiz. 
E fiz porque eu quis ter uma segurança maior. E a jurídica já deu esse parecer 
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favorável e nós estaremos aí na próxima sessões votando, sem dúvida nenhuma, 
esse projeto que é importante também para município. E quanto às indicações, aqui 
a gente vem indicar ao Executivo. Mas não é iniciativa nossa, é iniciativa da 
comunidade. E as pessoas que nos procuram para a gente fazer oh nós temos baixo 
assinado, nós fizemos indicação. Eu fiz uma indicação semana passada, aqui no 
entroncamento que liga à Serp, que também é muito preocupante da colocação do 
semáforo. E hoje nós votamos favorável à colocação de um semáforo lá na rua que 
liga a São Cristóvão. Para esses dois pontos nós não precisamos fazer estudo. São 
dois pontos que a comunidade pede imensamente urgente. Acidentes a todo o 
momento. Será que nós precisamos fazer, contratar uma empresa de fora pra ver. É 
só nós chegar ali e ver que realmente precisa. É fato! É fato! Essa da São Cristóvão 
e essa outra do bairro que liga o bairro Rigo da Serp é questão de prioridade. Isso ai 
nós não precisamos fazer estudo, porque é só nós ficar lá duas horas e ver em horário 
de pico o movimento e a dificuldade. Vereador Marciano falou que tem que, e eu 
concordo contigo Vereador. Ali o movimento é intenso. A saída dos caminhões todos 
da BRF segue a sentido a Vila Maria aqui e passa ali. Você imagina o cara que tem 
que entrar com outro caminhão? e tá entrando muito caminhão vindo da perimetral 
por essa rua do bairro São Cristóvão. Deveria ser sinalizado, de alguma forma, que 
as carretas fizessem a volta no trevo, mas muitos não sabem, entrada Marau pessoal 
entra ali e aí chega ali nesse entroncamento e tem essa dificuldade. Então esses dois 
pontos não precisa fazer estudo, o Caco Borges que conhece transporte, Caco ali não 
precisa fazer estudo. Ali é fazer a obra, botar em prática. É necessidade! nós fomos 
questionados, semana passada, referente à Travessa Etelvino Rigo. Quem conhece 
sabe e quem não conhece faço questão que vá até lá conhecer a situação que se 
encontra. Ali existe um morador e proprietário de inúmeros imóveis e ele me relatava 
o descontentamento quanto o atendimento da Secretaria de Cidades. Por inúmeras 
vezes foi até a prefeitura e não foi recebido, nem pela Secretário, nem pelo Prefeito. 
Melhorias urgentes naquela rua. Ele me dizia que é um desrespeito com a minha 
pessoa, porque eu pago nove mil reais. E digo não é porque tu paga nove mil reais de 
IPTU que você tem que ser atendido por primeiro, mas tem que ser dado uma atenção. 
Então esse morador, inclusive é funcionário da prefeitura, eu não vou citar o nome 
aqui, mas todo mundo sabe de quem que eu tô falando. E dizia do desconforto que 
tinha perante o Executivo, tanto Executivo, quanto ao Secretário. Diz que foi até a 
Prefeitura falar com o Secretário, encaminharam para Secretaria, veio da secretaria 
encaminharam para o Secretário, o Secretário não tava, tentou por várias vezes falar 
com ele lá na prefeitura E nunca o atendeu. Relatos do proprietário, dono do imóvel 
da Travessa Etelvino Rigo. Podemos ir lá amanhã visitar. Eu já fui, mas quem não foi 
pode ir até lá ver a situação que se encontra essa rua. Eram esses os relatos, senhora 
Presidente. Agradeço. Obrigado”. MARCIO TURRA. Saudou os presentes. “Pela 
segunda vez assumo a Câmara de Vereadores. Gostaria que a lei fosse diferente e 
que efetivamente fosse colocado os mais votados aqui dentro. Mas respeitando a lei, 
obviamente, não teria outra forma, assumo nessas pequenas oportunidades. Gostaria 
de representar meus 920 eleitores, em todas as sessões. E como tenho espaço curto 
de tempo, eu fico primeiro pensando o que que o eleitor, o que que o cidadão pensa 
e quer do Legislativo? E por que não, da oposição? e nesse sentido, eu apresentei, 
em outubro de 2017, um projeto visando incentivar doação de sangue e órgãos. Um 
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projeto que teve o parecer inconstitucional desta Casa e que foi, obviamente, rejeitado 
pelos membros da bancada da situação. E vejam só a ironia do destino, que as folhas 
timbradas da nossa Câmara de Vereadores de Marau diz o seguinte, lá embaixo, algo 
que as pessoas quase nunca atentam: sangue doe, doe órgãos, salve vidas. Então, 
como cidadão, como representante, eu acho que o Legislativo tem que assumir uma 
postura mais construtiva em relação às demandas da nossa sociedade. O próprio 
Executivo, esquecer que existe ou que houve uma eleição, que alguém assumiu a 
prefeitura, outros a Câmara de Vereadores e somarmos esforços, para que a gente 
possa, efetivamente, construir Marau maior e melhor. Poderia eu, como membro da 
oposição, vir aqui e somente falar por que que não tem estacionamento rotativo? Por 
que que o plano de mobilidade, que eu acompanhei o início, é um estudo tão 
demorado que ainda não se fez nenhuma, que não houve nenhuma atitude em relação 
a termos efetivamente ações. Porque eu posso fazer uma indicação, como Vereador, 
e é uma coisa que eu quero ver se tenho tempo para apresentar, e o Executivo dizer 
que vai mandar o setor competente para estudar, para análise e as coisas não 
acontecem, meu caro vereador Vaguinho. Aí as coisas não acontecem.  Quem que 
perde? Que que ganha? Quem, perde é o cidadão, quem perde é a cidadania. Quem 
perde a cidadania. Nós temos que ter sim um olhar diferente, diferenciado sobre 
problemas que cabeças dos mais diversos partidos podem encontrar soluções mais 
simples, mais ágeis, mas que efetivamente aconteçam na nossa sociedade. Senão 
nós vamos achar que estamos morando numa ilha, onde inexistem problemas e, 
muitas vezes, muitos deles estão aí na nossa frente escancarados. Mas uma outra 
questão. E é por isso, só para concluir, que eu procuro pautar minha ação olhando 
para frente. Indicações, sugestões, proposições para melhorar a qualidade de vida 
dos cidadãos, de você que nos acompanha aí nas redes, já que nem isso o nosso 
Legislativo têm. Involuiu, senhora Presidente. Tínhamos uma rádio que transmitia as 
sessões, hoje nem isso temos. Mas, evidentemente, que nós estamos ainda, meus 
caros vereadores, sobre o impacto da questão da segurança nas escolas, sobre o 
impacto de Suzano. 10 mortos, um número ainda maior de feridos, mas, 
principalmente, a sociedade. Nós, como cidadãos, não só indignados, mas chocados 
e tristes como brasileiros por assistir coisas que antes eram apenas motivo de 
noticiários a nível mundial. E nesse sentido, trazendo para nossa realidade, eu fui 
atrás, procurei me informar até com o Secretário Marciano a gestão anterior, sobre a 
questão segurança nas escolas. E vi que nós já trilhamos um caminho, pois já houve 
um estudo. Um estudo entre diversas secretarias que envolveu a Polícia Civil de 
Marau, teve também o Ministério Público dando sua importante participação, opinião, 
a nossa querida Brigada Militar, enfim, segurança nas escolas. e esse estudo, entre 
algumas ações, colocava cercamento de escolas, entrada única para controle de 
pessoas estranhas na instituição, possibilidade de futuras instalações de roletas ou 
algo semelhante, com crachá e filmagens da entrado, portões fechados durante o 
horário de aula, para evitar entrada de pessoas estranhas, identifico de pessoas 
entranhas com livro de controle, registro do assunto que os levou até a escola com 
apresentação de documentos e em locais específicos com computar para fotografar, 
através da webcam, caso necessário e aí vai, data de ocorrências de anomalias, 
incidentes na escola que pode ser facilmente encaminhados para que algo maior não 
ocorra. E evidentemente que a proibição do telefone celular, que não seria nenhum 
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atributo desta comissão, mas foi objeto de uma lei da então governadora Yeda em 
2008, que proibia o telefone celular. Campanha de conscientização pela segurança. 
Enfim ações como eu havia dito, que se ficarem somente no papel, nós podemos ter 
um infortúnio de represar algumas manchetes internacionais e que agora estão aí no 
Brasil. Então, a preocupação desse Vereador é que nós passamos criar um ambiente 
propositivo, através de debate. E aí, evidentemente, que quem tem a caneta, não é o 
vereador, mas o vereador levanta o tema, mas a presidente da nossa Casa 
Legislativa, Prefeito Municipal, para que nós possamos primeiro lugar ver como nós 
estamos. É aquilo que eu dizia, quando eu falava sobre olhar digital da na cidade, 
Vereador De Conto. Como nós estamos?  E ver e principalmente debater para onde 
nós queremos ir. Que certame é algo que vai além de oposição, situação, porque aí 
poderemos até a ter um consenso, pois todos querem segurança, formação, querem 
educação de qualidade. Então eu imagino que nós devemos sim, eu proponho a 
Presidente do Legislativo que paute o tema, através de um fórum, senhora Presidente, 
algo que possa reunir expert, que possa reunir a nossa Brigada, Polícia Civil, 
Ministério Público. E nós possamos, meu colega vereador Marciano, que já deu início 
a algumas questões nesse processo, nós possamos evoluir nesse tema, que é tão 
importante, para todos nós. Com isso e com essas palavras e para finalizar, eu desejo 
ao colega vereador Chimento, que seja muito bem vindo a esta Casa e que traga não 
só a sua energia. Mas também a sua experiência, para que nós possamos ter um 
processo de governança, um processo de melhorias no Executivo e no Legislativo, 
que precisa melhorar sim. Nós possamos ter um processo cada vez mais ágil, mais 
rápido, transparente, e que possamos, no fim, todos nós, comemorar aquilo que, às 
vezes, a gente não comemora. A gente comemora vitória de uns, a derrota de outros. 
É um Genal, a realização do Rio Grande do Sul. Nós temos é que comemorar os 
avanços no nosso município, em diversos segmentos, e principalmente, na qualidade 
de vida. Ou afinal, não é Marau acima de tudo e Deus acima de todos? muito 
obrigado”. ADRIELA. Cumprimentou os presentes. “Quero de uma forma muito 
especial dar as saudações ao vereador Chimento e dizer que, com certeza, o seu 
trabalho será muito importante nesta Casa. Irá contribuir muito com o nosso 
aprendizado também. Desejar sucesso ao Vereador Vaguinho, que hoje ocupa a vice-
presidência a partir de agora, né Vereador. E estamos aí para trabalhar junto e isso 
que é importante. E com certeza agrega nos trabalhos dessa Casa. Vou fazer um 
convite aqui, sobre a terceira Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa, 
que acontece no dia 21 de Março, às 13 horas e 15 minutos, na Casa da Cultura. 
Então, tem toda uma programação pensada referente aos idosos e, certamente, todos 
os senhores vereadores e, enfim, toda a comunidade marauense, está convidada a 
participar. Sobre a educação, Vereador Márcio, muito pertinente a sua preocupação, 
porque eu também sou educadora, como o vereador Marciano que aqui se encontra, 
e a gente sabe que a nossa educação precisa um olhar especial. Tanto é que a 
Secretária Simone também deu uma entrevista, nesta questão, muito preocupada com 
a educação. Marau nós somos privilegiados, porque nós temos uma organização, nós 
temos um planejamento pela Secretaria da Educação, que é pensado junto com as 
direções e junto com os professores. E isso só vem agregar no trabalho lá na sala de 
aula. Nós temos, então, a gente sabe que inúmeras reformas nas escolas foram feitas, 
isso também é importante. Que a criança se sinta bem e acolhido, onde ele está. E 
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nós temos aí desde que o Prefeito Iura assumiu tem feito inúmeras reformas nas 
escolas de educação infantil, do ensino fundamental e isso é visível. Temos, também, 
hoje foi feito na Escola 28 de Fevereiro uma entrega de classes e cadeiras. Essas 
classes de cadeiras são, digamos assim, que de alto nível, porque é um material muito 
bom. E um novo projeto aí para alunos da rede municipal, com iniciativa de recursos 
de trajetória, para alunos com dificuldade, que está sendo pensado também, não só 
nos alunos que frequentam normalmente, mas também daqueles que precisam o 
nosso olhar diferenciado, que são os alunos especiais, que tem-se aí um programa 
todo pensado pra eles, enfim. E nós sabemos que a educação em Marau, aonde o 
vereador Marciano também foi secretário, e desempenhou com muito afinco a sua 
função, a nossa educação de Marau ela vem sendo pensada de uma forma 
diferenciada. Isso a gente sente na nossa sala de aula, com os nossos alunos. Os 
nossos alunos tem um olhar muito especial por parte dos educadores. E isso 
certamente faz toda diferença. Por isso que temos aqui sim, que valorizar o trabalho 
que é feito pela nossa Secretária da Educação Simone, que tem acompanhado junto 
com o Prefeito Iura Kurtz tem ido nas escolas, tem feito visitas, tem conversado com 
os professores, tem conversado com os alunos. E todas essas atitudes são atitudes 
que a gente sente lá no final, que é lá na sala de aula, onde nós precisamos do 
respaldo, tanto do Executivo quanto de quem tá trabalhando, que é o professor. Então 
só fazer essas colocações que acredito ser pertinente aí na contribuição do diálogo. 
E de uma forma muito especial, quero agradecer às inúmeras manifestações de 
carinho que tenho recebido no dia de hoje, pela passagem do meu aniversário. E dizer 
que eu costumo ter comigo um ditado, que é uma passagem, que Deus não escolhe 
os capacitados, Deus capacita os escolhidos. E acredito eu é por isso eu estamos 
aqui, para aprender junto, para trabalhar junto, mas acima de tudo, com muita 
humildade, porque nada melhor do que um dia após o outro, onde a gente aprende 
muito. E esse aprendizado contribui e a gente leva e agrega para o resto da vida. Por 
isso minha gratidão a Deus por poder estar aqui com vocês, nesta noite, em que eu 
comemoro mais um ano de vida. E gratidão a cada uma das pessoas, a cada um 
marauense que permitiu que hoje eu estivesse aqui. Um grande abraço a todos. E 
como dizia a presidente Josiane, depois temos o aniversário da Adri hoje, não é do 
Tuche. Mas tirando as brincadeiras, um abraço a todos, muito obrigado”. MARCIANO 
AGUIRRE. Saudou os presentes. “Confesso que até não iria usar a palavra, mas como 
veio a parte educação, e aonde nós continuamos aqui exercendo a nossa função 
ainda como professor na escola Afonso Volpato, na Escola Anchieta. Também 
exercemos a função de Secretário de Educação, por 3 anos e alguns meses no 
município de Marau. Não poderíamos deixar de trazer a nossa contribuição, até 
bastante chocado também com a situação que ocorreu na cidade paulista de Suzano, 
onde houve a invasão, vamos dizer a invasão à escola, e pelo que a gente percebeu 
um acesso muito fácil por parte dos dois criminosos lá. Não tiveram dificuldade 
nenhuma de acesso à escola. E dizer que a educação ela é um processo contínuo e 
Marau sempre esteve preocupado, sempre esteve presente, sempre investiu em 
educação. Só que eu acredito que a educação ela vai mudando, muitas vezes, 
conforme o passar do tempo. Certamente, Vereador De Conto ex-prefeito também da 
nossa cidade, De Conto, na sua época como prefeito, talvez a segurança nas escolas 
não fosse uma preocupação tão grande que nem é hoje, principalmente em nosso 
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município. Era um município menor, menos alunos, a droga talvez não era tão 
presente que nem é presente hoje, infelizmente em nossa juventude. Não só a 
juventude. A gente sabe que é uma preocupação total. E nós, quando Secretário de 
Educação, juntamente com a equipe, até em virtude principalmente de alguns 
ocorridos em escolas de Marau. E não vou citar o nome das escolas, mas não foi em 
escolas da rede municipal, onde houve acesso de estranhos à sala de aula, agredindo 
alunos, agredindo professores. A gente começou um trabalho em parceria, 
primeiramente, com a Polícia Civil, Delegado Norberto participou direto na elaboração 
do projeto. Tivemos também apoio do Ministério Público, da Brigada Militar de Marau, 
da Secretaria de Segurança e Trânsito participação também naquela época, onde 
elaboramos o projeto, ao qual Vereador Márcio Turra me pediu se existia alguma 
coisa. Diz que sim. Isso começou este projeto lá em 2015, em virtude disso. Tínhamos, 
acredito que deve estar acontecendo ainda, reunião mensal com o poder judiciário, 
mais especificamente com o Doutor Marcel. Todos os meses havia a reunião. Com o 
Ministério Público Regional em Passo Fundo, praticamente todos os meses, onde era 
debatido questões como estas, questões de melhorar a nossa educação. E na época, 
em 2015, este projeto foi dado, foi no final de 2015, foi dado o pontapé 2016, onde 
nós começamos a forma de orientação. Delegado Norberto começou com palestras 
nas escolas, polícia civil, em várias escolas. Não tenho lembrança em quais ele 
proferiu palestras, sobre o assunto. Também a nossa Brigada Militar esteve presente, 
na época Capitão Jefferson, também muito parceiro, comprometido em busca de nós 
dar segurança aos nossos alunos e aos pais. Porque os pais mandam os seus filhos 
para a escola com total segurança, para que eles tenham, além do aprendizado, 
estejam seguros. Enfim, a gente trabalhou bastante. Foi tema do Orçamento Municipal 
Participativo de 2016, onde recebeu, só perdeu para demanda da saúde, segurança 
nas escolas foi a segunda mais votada, e com uma diferença muito pequena para 
saúde, pelos pais, pela comunidade. Eu não sei como é que se encontra hoje você, 
se foi dado sequência ao projeto, se não foi. Mas eu acredito que alguma coisa deva 
estar sendo feito.  Nós na época, como Doutor Mário levantou o assunto e me pediu 
durante a semana, a semana anterior, a gente, na época, também distribuímos com o 
aval, aval aqui no caso e auxílio também da Polícia Civil, a gente distribuiu cartilha 
informativa a todos os nossos alunos, que levassem os pais, como eles deveriam para 
terem mais segurança. Informações também para as nossas direções das escolas, 
daí de uma forma ainda mais aprofundada, como as nossas direções deveria 
proceder. Enfim a gente vinha fazendo um trabalho. Depois em fevereiro ou março de 
2016. Nós saímos da Secretaria e voltamos ao Legislativo, mas foi dado a sequência. 
Então é um assunto importante, é um assunto que, certamente, tem que ser debatido. 
E mais do que debatido, é uma, infelizmente hoje, é uma realidade que nossos 
governantes precisam se preocupar com a segurança em nossas escolas, seja ela 
municipal, seja ela estadual, seja ela da rede privada. Tivemos também, em Passo 
Fundo, há poucos dias também, problemas em escolas, com pessoas entrando, onde 
não deveria entrar. Então eu acredito que, principalmente, os portões em nossas 
escolas eles têm que estar muito bem monitorado, muito bem monitorado. E estarem 
cientes das pessoas que acessam os pátios das nossas escolas, seja ela de Ensino 
Fundamental, seja ela de educação infantil, seja de Ensino Médio, seja hoje de 
superior, é necessário um controle muito bem feito, para que não tenhamos problema. 
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Era isso, senhora Presidente. Muito obrigado. Só parabenizar, novamente, o vereador 
Chimento, bom retorno, Chimento, certamente vossa excelência contribui muito com 
seu conhecimento e com os discursos que terá, os debates que terão nesta Casa 
Legislativa. Seja bem-vindo, vereador”. Conforme as normas regimentais o senhor 
presidente Josiane declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos 
quais se lavrou a presente ATA que após lida será assinada.  
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